



EL FASCISMO, EN DERROTA

En todos los frentes de la Península, las tropas leales, poseídas de gran moral, pelean con ventaja sobre los facciosos

Cuatro columnas avanzan sobre Teruel, habiendo dominado el Cementerio.—En el frente de Córdoba acusa su fortaleza, contra los soldados de Hitler, la Columna Internacional

EL PROBLEMA DE LOS "VOLUNTARIOS"

La reclamación diplomática de Francia e Inglaterra

Los Gobiernos de Francia e Inglaterra parecen decididos a abordar seriamente el grave problema de la intervención extranjera en España, para el que las Cancillerías han encontrado el eufemismo delicioso de "voluntarios". No incurramos en la candidez de discutir las palabras. Ocurra con frecuencia que los periódicos se incomoden terriblemente con los eufemismos que la diplomacia discurre para someter a debate aquellos temas enojosos que no conviene anunciar con crudeza; cuando se produce ese efecto es porque los periódicos olvidan que cada profesión tiene sus maneras y sus eufemismos, no siendo la nuestra aquella en que menos uso se hace del eufemismo y la atenuación. Con el eufemismo que se quiere—este de "voluntarios"—no lo encontramos mal—, bueno es que Francia e Inglaterra, saliendo de una pasividad peligrosa, aborden con resolución un problema de nuestro tiempo que puede llegar a tener terribles consecuencias. La intervención de las armas y los soldados de las potencias fascistas en la lucha de España es un hecho que está fuera de duda. Mejor que lo podamos saber nosotros conocen las Cancillerías los soldados y las armas que Alemania, Italia y Portugal han desembarcado en nuestra patria. Que busquen, y encuentren, un eufemismo para entenderse sin demasiada violencia no es un daño, siempre que el problema, grave, dramático, vital, no quede sin resolver mediante una de esas soluciones que no lo son, a las que también está acostumbrada de años y años la diplomacia. El pleito está enconándose y amenaza, muy seriamente, con perturbar la paz de Europa. Francia, particularmente, tiene derecho a reflexionar muy en serio sobre lo que para ella representa la injerencia, cada día más creciente, de los soldados alemanes en las filas y mandos facciosos. Un poco de rubor nos da acudir a lo mostrenco; pero no queda más remedio que recordar a Francia la tendencia de la Historia a repetirse. Luis Felipe no dejó de pagar bien cara su terca negativa a cooperar—según el eufemismo de la época—a la victoria de los liberales del siglo pasado sobre los carlistas. Las repeticiones históricas llegan siempre, siempre, sobrecargadas con graves acentos dramáticos. El instinto debería avisar a Francia que Alemania no está jugando en nuestro país una aventura romántica, sino adelantando un peón que espera le sea útil para sus proyectos militares. Italia, a su manera, hace otro tanto. Por este lado es Inglaterra la que precisa vivir vigilante.

La cuenta es susceptible de ser establecida con la mayor claridad: Pudo haber un momento en que los facciosos pagasen con el dinero de sus favorecedores, especialmente con el de March, los pedidos de material que les fueron suministrados; pero va para mucho tiempo que semejante relación comercial se rompió. Los facciosos no tienen dinero para pagar el material que reciben, que les es enviado con prodigalidad excepcional, muy superior a cuando lo abonaban. Reciben del extranjero hasta las bombas para sus aviones y los proyectiles para sus cañones. Pero ni aun así la guerra podía decidirse a su favor: Alemania e Italia se han visto en la necesidad de proporcionarles hombres. Abstengámonos de dar cifras, que pueden resultar equivocadas. El hecho cierto es que Franco ha recibido socorros en hombres. Versiones bien autorizadas afirman que los mandos alemanes comienzan a desplazarse, menospreciados por incapaces, a los mandos rebeldes. Está en tela de juicio la propia capacidad del caudillo, derrotado reiteradamente por Madrid. En estas condiciones, y admitiendo para la cuenta lo imposible, esto es, que los militares insurrectos se alzasen con la victoria sobre el pueblo español, ¿cuál sería el grado de dependencia en que España necesitaría vivir con respecto de Italia y de Alemania? Averigüelo Francia, investiguemos Inglaterra. No necesitan de nuestro dictamen. Después de todo, ni Francia ni Inglaterra desconocen cuáles son los objetivos mayores de los dos países que vienen socorriendo a los facciosos españoles. Si se despiden de la ilusión de España será, antes que nada, porque adquirirán la convicción de que el Gobierno legítimo del país acabará, con la ayuda generosa del pueblo y la asistencia moral de todos los del mundo, imponiendo su autoridad a los sublevados. Barruntos hay de que esa convicción va abriéndose camino en Roma y en Berlín.

La ocasión está bien elegida por París y Londres para plantear, con probabilidades de buen éxito, sin usar de otros recursos que los que la diplomacia les facilita; el problema de los voluntarios. Bien elegida decimos porque, a menos que Alemania e Italia se resuelvan a llevar más lejos su intervención, a aquel punto en que determinarían automáticamente la guerra europea, es evidente que sus ayudas a los rebeldes no han servido de nada. Ni servirán. Los sublevados no pueden con el pueblo. Es lícito pensar que los aliados de los facciosos están en trance de desertar de una empresa que no les promete ni gloria ni utilidad. Ocasión pintiparada para producir una reclamación que, hecha con la adecuada dureza, puede servir a los desertores para justificar ante sus protegidos la deserción. Ni en Roma ni en Berlín tienen, por ahora, el menor interés en cogerse los dedos con la puerta. Suponiendo que les interese producir la guerra con que sueñan, no parece que éste sea el momento. Alemania, por ejemplo, tiene en curso de desarrollo sus planes militares. Hasta que no se considere en forma no adelantará su guante. La carta de España, ganada en el interior por el pueblo, parece que va a ser también en el exterior si se confirma que Francia e Inglaterra, velando por su propio interés, están resueltas a plantear, envolviendo el problema en un eufemismo, el tema de la intervención de Alemania e Italia en nuestra guerra civil.

EN EL FRENTE DE CÓRDOBA

En Villar del Río, la Columna de Galán conquista, después de un durísimo combate, gran extensión de terreno

En esta zona actúan cuatro batallones alemanes y varios escuadrones de Caballería

ANDUJAR, 28.—Un durísimo ataque llevado a efecto por nuestras fuerzas contra los facciosos situados en Lopera y en Villa del Río, del sector de Montoro, ha sido la nota destacada del día de hoy. Nuestras fuerzas rodearon Lopera, comenzando el fuego esta madrugada y no cesando en él hasta las cinco de la tarde. La Columna Galán avanzó hasta cerca de Villa del Río, conquistando valerosamente gran extensión de terreno.

La dureza del combate, lógicamente, produjo bastantes bajas en ambas partes. Las facciosas se calculan que sobrepasan el medio millar. Durante estos combates ha quedado demostrada de manera indiscutible la presencia en el campo faccioso de fuerzas extranjeras, con mandos inclusive. Se sabe con absoluta certeza que actúan cuatro batallones alemanes de Infantería y varios escuadrones de Caballería, asimismo extranjera. Unos y otros hacen frecuente alarde de sus armas automáticas. La

aviación también intenta, inútilmente, amedrentar a nuestras fuerzas con espectaculares vuelos.

Dos soldados de las tropas de la República que fueron hechos prisioneros hace algunos días han logrado huir anteayer, antes de ser condenados a la última pena. Han manifestado que la toma de Montoro costó a los facciosos cuatrocientos muertos y más de mil heridos.

En todos estos intensos combates, que han tenido como escenario el sector de Montoro, ha destacado la magnífica actuación de la Columna Internacional.—*Resuelta.*

Se desmiente el rumor de que Francia e Inglaterra hayan ofrecido su ayuda económica a Alemania

LONDRES, 28.—En los círculos oficiales bien informados se desmiente el rumor de que Francia e Inglaterra hayan ofrecido su ayuda económica a Alemania en caso de que retirase sus voluntarios del frente de lucha en España.

Se declara que la Gran Bretaña y Francia no pueden prestar su ayuda, ni económica, al Reich mientras Alemania no modifique su política de armamentos.—*(Fabra.)*

El papa ataca al nazismo

¿Qué dirán de esta rotación de los rebeldes españoles?

ROMA, 28.—Desde el hecho, donde se encuentra, el papa ha pronunciado un discurso, que ha sido transmitido por el radio, y en el cual, después de hacer notar que la Iglesia pasa por momentos de gran peligro, ha reconocido—hablando de los sucesos de España—que es evidente que hay un factor esencialísimo de discordia y de ataque en la guerra civil española: el nazismo organizado.

El papa ha atacado violentamente el paganismo alemán, acusa ideas, falsas y funestas, intentan únicamente disminuir y hacer desaparecer en el corazón de los hombres, y especialmente en la juventud, la fe en el Cristo y en la revelación divina. El paganismo alemán, en su furia destructora y racista, se atreve a presentar a la Iglesia de Cristo, depositaria de las divinas promesas del Redentor, como el enemigo declarado de la prosperidad y del progreso de las naciones.—*(N. D. I.)*

Instrucciones a los milicianos

Para protegerse de los bombardeos aéreos

MÁLAGA, 28.—La Subsecretaría del Ministerio de Marina y Aire ha publicado unas instrucciones dirigidas a los milicianos para el caso de bombardeos aéreos.—*(Febus.)*

Después de la agresión al camarada Pablo Yagüe

En el día de ayer hemos recibido notas de protesta contra el atentado de que ha sido víctima el camarada Yagüe, de las siguientes entidades:

Federación de Grupos de Oposición Sindical Revolucionaria, Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza y Comité ejecutivo local de Unión republicana. También el industrial madrileño Saturnino Montero nos remite una carta condenando el hecho.

Finalmente, el Sindicato de Artes Blancas nos envía esta nota: «Ante la imposibilidad de contestar a la enorme cantidad de protestas y adhesiones recibidas en este Sindicato con motivo del atentado cometido contra nuestro compañero Pablo Yagüe, el Sindicato de Artes Blancas hace público su agradecimiento a todas las organizaciones, entidades y compañeros por las muestras de solidaridad antifascista que hemos recibido.»

Prórroga de los pases de circulación por ferrocarril

VALENCIA, 28.—La «Gaceta de la República» inserta un decreto de Obras públicas prorrogando la validez de los pases y billetes de circulación por ferrocarril hasta el 31 de marzo de 1937.—*(Febus.)*

En los frentes del Norte

Un caza leal derriba un avión faccioso en Mondragón

BILBAO, 28.—Lo más interesante de la jornada de hoy ha estado a cargo de la aviación leal. En Ochandiano volaron varios aparatos nuestros, acudiendo también los aviones rebeldes, sin que se llegase a entablar combate. La lucha surgió en el sector de Elgueta, donde dos aparatos facciosos hicieron su aparición sobre nuestras líneas, siendo sorprendidos por dos cazas, uno de los cuales se remontó sobre los aparatos rebeldes y comenzó a ametrallarlos. Un avión faccioso descendió rápidamente las bombas y pretendió huir, pero el nuestro le persiguió, consiguiendo derribarlo, haciéndole caer envuelto en llamas sobre Mondragón. El otro aparato rebelde consiguió huir; pero se advirtió de una manera visible que iba averiado.—*CRUZ SALIDO.*

Nuestra aviación no toma como objetivo los Hospitales, las mujeres y los niños.—Y causa enormes daños al enemigo.

BILBAO, 29 (1 m.).—Por personas llegadas de Elgóibar se sabe que el bombardeo de nuestra aviación llevado a cabo el sábado último ha tenido graves consecuencias para los rebeldes. Un testigo que nos merece entera confianza ha manifestado que una de las bombas arrojadas por nuestros aparatos causó la muerte al oficial que servía las ametralladoras antiaéreas.

Otra bomba mató al jefe de las fuerzas del sector, que se encontraba con otros oficiales en un edificio, donde fueron colocadas con matemática precisión ocho bombas. Los daños materiales fueron también muy grandes.

Descontadas estas novedades de aviación, la jornada de hoy ha transcurrido en completa calma en todos los sectores de los frentes del País Vasco.—*(Febus.)*

En el frente de Sigüenza

En el sector Jadraque-Sigüenza se registra un avance de nuestras tropas, que han tomado Saelices

GUADALAJARA, 28.—En el sector de Jadraque-Sigüenza se ha registrado un avance de bastante importancia, habiéndose tomado la localidad de Saelices y algunos otros poblados de menor importancia. Todas las posiciones han sido fortificadas, como labor complementaria del desarrollo de futuros ataques.—*(Febus.)*

Un gran avance de nuestras fuerzas en el sector Jadraque-Sigüenza ha permitido ocupar cinco importantes poblados.

GUADALAJARA, 29 (1 m.).—En

Las notas de Francia e Inglaterra sobre la "no intervención" en los asuntos de España han sido entregadas al Gobierno alemán

BERLIN, 28.—Los representantes de los Gobiernos francés e inglés entregaron ayer en la Wilhelmstrasse sendas notas de sus respectivos Gobiernos sobre la intervención alemana en España.

La Agencia oficiosa alemana entregó después a la prensa la nota siguiente:

«Los Gobiernos francés e inglés

INAUGURACIÓN DE UNA ESTACIÓN DE RADIO

Largo Caballero ratifica la firme voluntad de luchar hasta vencer a los rebeldes

VALENCIA, 28.—El presidente de la Junta Delegada de Defensa de Madrid, general Miaja, ha dirigido al jefe del Gobierno un telegramaándole cuenta de la inauguración de una estación de radio de 500 vatios en el puesto de mando del cuartel general.

el día de ayer se ha realizado un considerable avance en la parte izquierda del sector de operaciones Jadraque-Sigüenza. Han sido ocupados cinco poblados de alguna importancia bastante próximos a Atienza. Dos de estos poblados son Bustares y Gascuña. Las operaciones se han realizado de manera altamente favorable.

Este avance ha puesto de relieve la seguridad de que las fuerzas leales, cuando se lo proponen, arrebatan el terreno al enemigo y lo destruyen en su propia casa. Los combatientes rebeldes dan muestra de hallarse quebrantados.—*(Febus.)*

Una carta de la viuda de Maciá

Estima en ella que con un criterio de piedad y benevolencia para los vencidos se interpretarían los anhelos del que fué su esposo

BARCELONA, 28.—El Gabinete de Prensa de la Generalidad ha facilitado la siguiente nota:

«La viuda del primer y glorioso presidente de Cataluña, Francisco Maciá, doña Eugenia Lamarca, ha dirigido una carta al señor Companys, en la que quien fué dignísima esposa de don Francisco Maciá dice que, con motivo del tercer aniversario de la muerte de su esposo, el homenaje que más grato sería al gran patriota es el de pedir piedad para los condenados y benevolencia para los delincuentes políticos. La señora Lamarca tiene la certeza de que así interpretará los anhelos del que fué su esposo.

El presidente lo hace público, y anuncia que visitará a la viuda de Maciá para exponerle personalmente sus respetos y sentimientos.—*(Febus.)*

Contra el analfabetismo

Clases y conferencias para milicianos

La Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza (U. G. T.), que en todo momento pone a contribución sus energías al servicio de la lucha contra el fascismo, ha formado un equipo de maestros para dar clases y conferencias a los camaradas milicianos. La misión de este grupo de compañeros, que está adquiriendo gran popularidad y algunos de los cuales actúan ya en los Batallones Canarias y Aida Lafuente, es la de desterrar el analfabetismo de las filas de nuestros luchadores.

Los batallones que quieren utilizar este servicio, que estimamos ha de ser de gran utilidad para nuestros héroes combatientes, pueden solicitarlo de «Cultura del miliciano» (Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza, paseo de Recoletos, 23). Los trabajadores de la enseñanza actuaremos sin descanso para aplastar, primero, al fascismo y transformar la España, hasta hoy pobre y triste, en una nación alegre, sana y floreciente.

VISADO POR LA CENSURA

Las notas de Francia e Inglaterra sobre la "no intervención" en los asuntos de España han sido entregadas al Gobierno alemán

BERLIN, 28.—Los representantes de los Gobiernos francés e inglés entregaron ayer en la Wilhelmstrasse sendas notas de sus respectivos Gobiernos sobre la intervención alemana en España.

La Agencia oficiosa alemana entregó después a la prensa la nota siguiente:

«Los Gobiernos francés e inglés

INAUGURACIÓN DE UNA ESTACIÓN DE RADIO

Largo Caballero ratifica la firme voluntad de luchar hasta vencer a los rebeldes

VALENCIA, 28.—El presidente de la Junta Delegada de Defensa de Madrid, general Miaja, ha dirigido al jefe del Gobierno un telegramaándole cuenta de la inauguración de una estación de radio de 500 vatios en el puesto de mando del cuartel general.

PRESENTE Y FUTURO

La conducta de hoy es la garantía del mañana

Justamente porque nuestra convicción de que ganaremos la guerra—la tenemos ganada, mejor dicho—es ahora más firme que nunca, nos interesa de manera especial que se robustezca el sentido de la disciplina. La necesitamos, desde luego—permítasenos que insistamos aún en esta afirmación—, para ganar la guerra. Son los hechos los que han ido valorando, día tras día, nuestras palabras. Incluso en el aspecto militar, el más importante, sin duda, pero el menos propicio a la unanimidad, hemos caído—han caído, mejor dicho—en la cuenta de que sin una disciplina rigurosa no se gana ninguna batalla, y se pierden, por el contrario, todas. De no haber fallado con demasiada frecuencia esa disciplina, que no tiene nada que ver con las manifestaciones callejeras ni con ciertos heroísmos estrepitosos—nada más que estrepitosos, además de molestos y, por añadidura, inútiles—que hemos presenciado, como premesa inhumana, en la retaguardia, ¿hubiera llegado el enemigo hasta las puertas de Madrid? Por lo menos—y en ello no hay ofensa para ningún combatiente auténtico, aunque haya desprecio para quienes, anudando a grandes voces que van a combatir, no combaten nunca—, nos cabe la duda. En todo caso, la experiencia está hecha. La disciplina nos aproxima al triunfo. La indisciplina—eso que algunos insensatos querían organizar, lo cual ya constituye el colmo de las paradojas—no nos ha reportado más que fracasos. Allí donde la indisciplina asoma, no importa los apellidos con que se disfrace, hay un peligro inminente que atajar. Y mucho más cuando estamos haciendo la guerra. Y más aún si queremos seriamente que la guerra se gane.

Pero cuando la disciplina va a sernos más necesaria es mañana, cuando la guerra acabe. Se nos antoja que no todos han parado mientes en esa realidad, todavía borrosa y, sin embargo, presente y acuciadora. Venceros, sin duda ninguna, en la contienda guerrera. Pero entonces, justamente entonces, es cuando comenzará para nosotros—para todos—la responsabilidad más grave. ¿Con qué moral hemos de hacer frente a la victoria? ¿Qué capacidad de sacrificio podremos movilizar para que el triunfo no se nos escape de entre las manos? En alguna ocasión hemos dicho que las enseñanzas de la guerra, adquiridas a costa de duelos y de sangre, no podían ser enseñanzas perdidas. Al revés, en la guerra se están contrastando las conductas y se está poniendo a prueba el temple con que mañana nos tendremos a organizar el futuro. Si no es un temple heroico, propicio a todas las renunciaciones, abierto a todas las generosidades, no nos sirve de nada. Quienes, por ejemplo, no aciertan a prescindir del mezquino egoísmo representado en unas bases de trabajo, y a pretexto de lo que tal o cual cláusula determina se niegan a adelantar un envío de material de guerra para Madrid, ¿a título de qué nos hablarán de su espíritu revolucionario? ¿Qué valor hemos de concederles a sus palabras? Y quienes en la retaguardia, al amparo de unas circunstancias dramáticas, utilizan su condición de milicianos o de militantes de una organización sindical o política para cometer fechorías, ¿qué suerte de esperanzas pueden inspirarnos? Es verdad que el problema fundamental ahora es ganar la guerra. Sobre ello hemos escrito reiteradamente, saliendo al paso de quienes todavía sitúan por encima de esa preocupación sus pequeñas aspiraciones subalternas. Ganar la guerra es, en efecto, lo que importa. Pero es hoy, no mañana, cuando necesitamos probar también que, si la ganamos, es porque merecemos ganarla y porque tenemos el ánimo preparado para construir una vida nueva. Quien no se muestre hoy capaz de sacrificio, difícilmente lo será mañana. Y las revoluciones, como todas las grandes empresas de la vida, se han hecho y harán siempre a cambio de dolor. Las revoluciones no se han hecho jamás alegremente ni son tarea para irresponsables.

EN LOS FRENTE DE ARAGON

Cuatro columnas leales avanzan sobre Teruel, cubriendo los objetivos señalados por el mando

A pesar de la niebla y del frío intenso, el avance se hizo de acuerdo con lo ordenado

SARRION (Teruel), 28.—En las primeras horas de la mañana de ayer, las cuatro columnas que forman parte de las fuerzas situadas en el frente de Teruel tomaron posiciones para iniciar su avance y ocupar determinados objetivos señalados por el mando. Todas las columnas han sido mandadas por el coronel jefe de las mismas y su Estado Mayor, juntamente con el comisario político.

A las ocho de la mañana, y a pesar de la niebla intensísima y del frío terrible, se incrementó el avance, y al cabo de dos horas las columnas habían ocupado los objetivos previamente designados. El éxito de la operación lo demuestra el número escaso de bajas que hemos tenido. Sin embargo, hay que lamentar la muerte del camarada Cesáreo Sendra, que fué alcanzado por una bala enemiga.

Todas las columnas han sido mandadas por el coronel jefe de las mismas y su Estado Mayor, juntamente con el comisario político.

Realizado el avance, nuestros camaradas se fortificaron rápidamente en las posiciones conquistadas.

Las restantes columnas que operan en los demás frentes ocupan también objetivos previamente señalados, y su posición no puede ser más favorable.

EN EL SECTOR DE CASPE, NUESTRAS FUERZAS MEJORAN SUS POSICIONES.

BARCELONA, 28.—El parte de guerra de esta noche del consejero de Defensa de la Generalidad dice: «Sector de Huesca.—Ligeros tiros en las avanzadillas de Fornillos. Se ha pasado a nuestras filas un soldado procedente de Jaca. Sector de Bujaraloz.—La lluvia ha

impedido movimientos. Nuestras baterías han continuado bombardeando las posiciones enemigas de Quinto, habiendo logrado localizar y acallar una batería enemiga que disparaba sobre nuestras posiciones de Bovurel.

Sector de Caspe.—Nuestras fuerzas han mejorado las posiciones conquistadas recientemente, habiendo rechazado un ataque enemigo en la zona del pueblo de Letux, sin bajas por nuestra parte.

Sector de Montalbán.—Sin novedad.—*(Febus.)*

Ha sido ocupado Conoud y el Cementerio de Teruel está dominado.

SARRION, 28.—Nuestras fuerzas han ocupado Conoud y el Cementerio de Teruel está asimismo plenamente dominado. También se ha tomado esta tarde, a última hora, Egea de Albaracín.—*(Febus.)*

Ha fallecido el general alemán Von Seckt

BERLIN, 28.—Ha fallecido, a la edad de sesenta años, Von Seckt, que se distinguió notablemente durante la guerra europea.—*(Fabra.)*

Hitler pasa las vacaciones alegremente

BERLIN, 28.—En las esferas oficiales se declara no haberse celebrado ninguna nueva conferencia en Berchtesgaden, donde Hitler pasa las fiestas de Navidad y Año Nuevo. En dicha población no se encuentra actualmente ningún miembro del Gobierno alemán.—*(Fabra.)*

SUSCRIPCIONES:
Madrid, un mes...
Provincias, trimestre...
25 ejemplares...
tas. pías.

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD
PÍDANSE TARIFAS
Los anuncios se admiten en esta Administración
de 9 de la mañana a 12 de la noche.

KILOMÉTRICO DE GUERRA

CONDENA DE REPRESALIA

(De nuestro servicio especial por Radio)

La sentencia de represalia contra Santander estaba dictada desde hace tiempo. Los facciosos preparaban el cumplimiento de ella con todo detalle, y aguardaron el instante más propicio para que su ferocidad pudiera emplearse con mayor eficacia. Amaneció ayer un domingo claro, radiante y esponjado de luz. Uno de esos días que en el Norte constituyen un hallazgo, y en los que el cielo tiene transparencias diáfanas, como en los países cálidos. Por añadidura, era domingo. Es decir, la gente se lanzaría a las calles y poblaría los paseos para disfrutar del regalo del sol. Los facciosos pensaron que ésta era la ocasión por ellos suspirada, y lanzaron sobre la capital montañesa veintidós aviones negros, repetidos de bombas. La metralla arrancó a las víctimas codiciadas, y la sangre tiñó de muerte a los barrios obreros. Porque fué en los barrios obreros en donde los aviones facciosos detuvieron con regodeo su puntería. Y fué de nuevo la carne inocente, la de mujeres y niños, la que quedaba sin vida bajo las bombas facciosas. La tragedia estremeció a la ciudad. Pero Santander ya sabía la condena que sobre ella había dictado el rencor de los rebeldes, y no registró ni un instante de desaliento. El vendaval de metralla afinó su postura heroica. Esperaban el espanto de esta venganza, y la recibió con esa serenidad de quien purga el delito de su valentía.

Porque la razón de esta represalia no es otra sino la consecuencia de una admirable valentía y un magnífico arrojo que las Milicias santanderinas han puesto en atacar la provincia de Burgos. De Burgos enviaron tropas para contener a los santanderinos, Mas los santanderinos siguieron avanzando. Volvieron de nuevo las gentes de Cabanellas a reforzar su resistencia, y los pasos de nuestras tropas siguieron adelante. Vino Mola, con gesto colérico, a cortar esta ofensiva, y Santander siguió en la obstinación de caminar hacia dentro. Y es entonces cuando la impotencia desbordó la rabia en las filas enemigas, y cuando se preparó este ataque a Santander, que ha estado aguardando a que se produjera todas las circunstancias necesarias para la alevesía.

Ayer fué bombardeado Santander. Ayer pagó con sangre inocente el delito de su heroísmo. No pudieron con nuestros milicianos; pero sí decidieron ametrallar a las madres, a las esposas y a los hijos de los milicianos en este domingo radiante y claro, en el que las familias, abrumadas por la gravitación de la guerra, quisieron calentarse al sol con la esperanza de victoria. El acento dolorido de Bruno Alonso ponía luego en las heridas abiertas la emoción de su palabra. Santander ensangrentado escuchó este aliento con la misma serenidad que había tenido para afrontar la venganza facciosa. Fué luego, en nuestras trincheras, en las posiciones ocupadas por nuestras Milicias, donde entre nieve, entre lluvia y entre frío están nuestros hombres, cuando el grito de cólera tuvo resonancia. Quienes no se decidían a pelear de frente contra nosotros, se habían remontado a la altura de destruir los hogares de los milicianos. Y en la línea de fuego, los milicianos apretaron con rabia su fusil y miraron el camino que conduce a Burgos con los ojos de quien está resuelto a abrirse paso por él.

Bilbao, 28 diciembre 1936.

CRUZ SALIDO

VÍVERES PARA LOS FAMILIARES DE LOS DEFENSORES DE MADRID

Un importante donativo del Regimiento de Milicias EL SOCIALISTA

En nuestro poder la casi totalidad de los víveres que hemos adquirido —una buena cantidad producto de generosas donaciones— para llevar a cabo nuestro propósito de obsequiar a todos los familiares de los héroes defensores de la capital de la República, al objeto de facilitar el reparto de dichos víveres, concretamos a continuación algunos detalles que han de servir de norma para que este donativo llegue a poder de los interesados.

El donativo consistirá en un lote de artículos de primera necesidad. Tendrán derecho a él los familiares de todos los milicianos que actúan en la defensa de Madrid, comprendidos, naturalmente, los de los camaradas muertos en nuestro frente de combate.

Para facilitar el reparto, todos los batallones que intervienen en la defensa de Madrid comunicarán a nuestra Comandancia, Sevilla, 3, el número de camaradas que actúan en nuestro frente, al objeto de entregarles igual cantidad de boletos que se expedirán para el aprovisionamiento, encareciendo de todos que esta comunicación nos sea hecha en plazo no posterior al día 30 de este mes.

Los boletos serán entregados a los distintos batallones en nuestra Comandancia, y oportunamente se harán públicos los lugares en que hayan de ser entregados los donativos, cuyo día, de manera definitiva, ha sido fijado para el 1 de enero.

El donativo consistirá en un lote de artículos de primera necesidad. Tendrán derecho a él los familiares de todos los milicianos que actúan en la defensa de Madrid, comprendidos, naturalmente, los de los camaradas muertos en nuestro frente de combate.

Para facilitar el reparto, todos los batallones que intervienen en la defensa de Madrid comunicarán a nuestra Comandancia, Sevilla, 3, el número de camaradas que actúan en nuestro frente, al objeto de entregarles igual cantidad de boletos que se expedirán para el aprovisionamiento, encareciendo de todos que esta comunicación nos sea hecha en plazo no posterior al día 30 de este mes.

Los boletos serán entregados a los distintos batallones en nuestra Comandancia, y oportunamente se harán públicos los lugares en que hayan de ser entregados los donativos, cuyo día, de manera definitiva, ha sido fijado para el 1 de enero.

El donativo consistirá en un lote de artículos de primera necesidad. Tendrán derecho a él los familiares de todos los milicianos que actúan en la defensa de Madrid, comprendidos, naturalmente, los de los camaradas muertos en nuestro frente de combate.

Para facilitar el reparto, todos los batallones que intervienen en la defensa de Madrid comunicarán a nuestra Comandancia, Sevilla, 3, el número de camaradas que actúan en nuestro frente, al objeto de entregarles igual cantidad de boletos que se expedirán para el aprovisionamiento, encareciendo de todos que esta comunicación nos sea hecha en plazo no posterior al día 30 de este mes.

Los boletos serán entregados a los distintos batallones en nuestra Comandancia, y oportunamente se harán públicos los lugares en que hayan de ser entregados los donativos, cuyo día, de manera definitiva, ha sido fijado para el 1 de enero.

El donativo consistirá en un lote de artículos de primera necesidad. Tendrán derecho a él los familiares de todos los milicianos que actúan en la defensa de Madrid, comprendidos, naturalmente, los de los camaradas muertos en nuestro frente de combate.

Para facilitar el reparto, todos los batallones que intervienen en la defensa de Madrid comunicarán a nuestra Comandancia, Sevilla, 3, el número de camaradas que actúan en nuestro frente, al objeto de entregarles igual cantidad de boletos que se expedirán para el aprovisionamiento, encareciendo de todos que esta comunicación nos sea hecha en plazo no posterior al día 30 de este mes.

Los boletos serán entregados a los distintos batallones en nuestra Comandancia, y oportunamente se harán públicos los lugares en que hayan de ser entregados los donativos, cuyo día, de manera definitiva, ha sido fijado para el 1 de enero.

El donativo consistirá en un lote de artículos de primera necesidad. Tendrán derecho a él los familiares de todos los milicianos que actúan en la defensa de Madrid, comprendidos, naturalmente, los de los camaradas muertos en nuestro frente de combate.

Para facilitar el reparto, todos los batallones que intervienen en la defensa de Madrid comunicarán a nuestra Comandancia, Sevilla, 3, el número de camaradas que actúan en nuestro frente, al objeto de entregarles igual cantidad de boletos que se expedirán para el aprovisionamiento, encareciendo de todos que esta comunicación nos sea hecha en plazo no posterior al día 30 de este mes.

Los boletos serán entregados a los distintos batallones en nuestra Comandancia, y oportunamente se harán públicos los lugares en que hayan de ser entregados los donativos, cuyo día, de manera definitiva, ha sido fijado para el 1 de enero.

El donativo consistirá en un lote de artículos de primera necesidad. Tendrán derecho a él los familiares de todos los milicianos que actúan en la defensa de Madrid, comprendidos, naturalmente, los de los camaradas muertos en nuestro frente de combate.

Las ambiciones fascistas

El mísero papel de Franco

La silueta moral de los facciosos españoles crece, con sobrecogedoras dimensiones repugnantes, a medida que se pone en claro las despreciables negociaciones con el fascio alemán e italiano. Si ya nada queda por descubrir en los propósitos rapaces del fascio, clavadas sus garras en el suelo español, queda, sin embargo, un tanto inédita la capacidad venal de un reducido sector del país, que no ha vacilado en llevar a esta trágica aventura sobre la cual nos debatimos. Sobre esta venalidad gira toda la tragedia.

Cinco meses después se sublevaba Franco.—(N. D. A.)

Leed EL SOCIALISTA.

En los sectores de Grado y Peñauillán, nuestra artillería y ametralladoras ocasionaron serios percances al enemigo

Los cotidianos desertores del terror fascista coinciden en estimar totalmente rota la moral de las fuerzas de Franco

GIJÓN, 29 (3 m.).—Aun cuando el día no ha dado de sí grandes acciones guerreras, las fuerzas leales se han apuntado dos nuevos éxitos. Corresponde el primero a nuestra artillería del sector de Grado. Muy de mañana los puestos de observación se dieron cuenta de que en el campo enemigo había algún movimiento. Así se comunicó a la superioridad. Más tarde pudo comprobarse que los rebeldes se concentraban en aquellas inmediaciones. Se dio aviso a nuestras baterías, que poco después comenzaban a disparar con notable acierto. El primer disparo cayó en medio de las filas facciosas, así como los restantes, sembrando el pánico en el campo faccioso.

Los rebeldes huyeron en todas direcciones. Los efectos de nuestros proyectiles hubieron por fuerza de causar importantes bajas a los rebeldes, frustrando con ello la operación que sin duda planeaban.

El segundo episodio de importancia acaeció en el sector de Peñauillán, en el Nalón. También aquí el enemigo dió señales de vida por las inmediaciones del pueblo de Bancos, donde se observaron concentraciones de importancia y algún movimiento.

Nuestras Milicias, apercebidas, no dieron lugar a que el enemigo atacara, sino que, al contrario, abrieron sobre los rebeldes nutridísimo fuego de fusilería y ametralladora, viéndose precisados los facciosos a dispersarse para no ofrecer blanco a nuestros disparos. Aunque la dispersión fué rápida, no lo pudo ser tanto que el enemigo no acusara los efectos de nuestra ofensiva. Desde nuestras posiciones pudo observarse un gran movimiento de servicios sanitarios durante toda la tarde, trasladando muertos y heridos.

Las desercciones del campo enemigo están a la orden del día. No sólo desertan los soldados, obligados a empuñar el fusil con amenazas, sino también el paisanaje, que prefiere correr el riesgo que representa pasarse a nuestras filas a seguir viviendo en el infierno fascista.

Hoy han llegado a nuestras trincheras dos soldados, cuyos informes coinciden con otros dados anteriormente por compañeros suyos.

Confirman la moral decadentísima de los rebeldes y los crueles procedimientos que utilizan para imponer la disciplina. Se muestran encantados de haber podido llegar hasta nosotros y piden un puesto para luchar contra los facciosos.

También se han presentado cuatro paisanos. Han facilitado detalles muy elocuentes sobre el régimen de opresión que impera en la zona dominada por el enemigo. El estado de estos paisanos es lastimoso, y han sido cuidadosamente atendidos por las autoridades.—(Febus.)

Impresos y colectas en Alemania

La juventud alemana no debe luchar como mercenaria del capitalismo contra la libertad de España

VALENCIA, 28.—Según refiere el periódico «Valksillustrerte», en reciente edición, entre los obreros, campesinos y soldados alemanes se ha repartido el siguiente impreso:

«Para un soldado alemán, como para cada alemán, no puede haber mayor vergüenza que actuar como mercenario vendido al servicio del capitalismo y generales extranjeros y junto a individuos engañados o ignorantes de la libertad de un pueblo. Juventud alemana, no luchéis como legionarios de Franco.»

El mismo periódico dice que, a pesar de las persecuciones y de lo mezquina que es ahora la vida en Alemania, en un solo taller se recogieron 800 marcos para ayudar a los combatientes leales españoles.—(Febus.)

Convocatorias y avisos

Asociación de Dependientes de Establecimientos Públicos (Acomodadores y Similares).—Se ruega a las compañeras del servicio de limpieza que se encuentren sin trabajo se pasen por nuestra Secretaría, sita en el Palacio de la Música, los días 29 y 30, de diez a doce de la mañana, para comunicarnos un asunto importante.

Frente popular de Funcionarios del Estado, Provincia y Municipio.—Se convoca a todos los Comités residentes en Madrid, componentes del citado Frente, a una reunión, que se celebrará, a las cuatro de la tarde de hoy, martes, día 29, en su domicilio social, Serrano, 12. Se ruega la puntual asistencia, por la importancia de los asuntos a tratar.

Agrupación de Izquierda republicana de Villaverde.—Ruega a todos sus afiliados, evacuados actualmente en Madrid, se pasen hoy martes, 29 del actual, de tres a siete de la tarde, por el domicilio social, Nicolás María Rivero, 8, para un asunto de interés.

Radio Este del Partido Comunista (C. 162).—Se convoca a todos los militantes de la C. 162 que se encuentran en Madrid a una reunión, que se celebrará hoy, martes, a las cuatro y media de la tarde, en la calle de Piamonte, 4.

Grupo Sindical Socialista de Empleados de Oficinas.—El Comité de este Grupo Sindical ha adoptado el acuerdo de suspender en sus derechos a todos los afiliados al mismo que hayan abandonado Madrid, en tanto no justifiquen su ausencia ante el Grupo, así como proponer a la asamblea la expulsión de los que no lo justifiquen plenamente.

El Pacto ItaloBritánico

Compromiso de mantener la paz por todos los medios y todas las circunstancias

Italia ha de renunciar a sus aspiraciones de anexión de las Islas Baleares

PARIS, 28.—El corresponsal en Roma del periódico «Paris Soir» dice que el acuerdo italo-británico parece que contiene las siguientes bases:

1.ª Reafirmación de los intereses recíprocos de Italia y Gran Bretaña en el Mediterráneo.

2.ª Afirmación del respeto de entrada y salida de los barcos en el Mediterráneo.

3.ª Compromiso de mantener la paz por todos los medios y en todas las circunstancias.

4.ª Compromiso mutuo y formal de respeto del «status quo» en el Mediterráneo, con supresión de toda tentativa de aumento territorial por Italia en el mar Egeo, Yugoslavia o Baleares.

5.ª Regulación y solución de varias cuestiones, como los incidentes del Mediterráneo en la guerra civil española.

No se ha tratado de fijación de fuerzas navales o aéreas, ni de zona de influencia.

A pesar de todo esto, el optimismo en las esferas oficiales queda disminuido por la nueva gestión hecha por Francia a Inglaterra sobre las medidas de no intervención en la guerra civil española y sobre cesación de envío de voluntarios.—(Fabra.)

Las víctimas del fascismo

Acto en honor de la tripulación del buque ruso «Komsomol», hundido por los facciosos

VALENCIA, 28.—Ayer, en el Círculo Tiris, se celebró un acto, organizado por la Asociación de Amigos de la Unión Soviética, en honor de los marineros del buque ruso «Komsomol». Presidió el acto el presidente de la Unión de Amigos de la Unión Soviética, señor Montillo, que propuso figuras en la presidencia de honor Kárlin, Molotov y Largo Caballero.

Al entrar en el salón, los marineros de la Escuadra española, que restalló una imponente ovación.

Hicieron uso de la palabra Trifón Medrano, por las Juventudes Socialistas Unificadas; Piñero, en nombre de los marineros españoles; Torres, en nombre de la Marítima Terrestre; Aliaga, en representación de la C. N. T.; Moreno Vela, por la Casa de la Cultura; Emilia Riva, en nombre de las mujeres antifascistas; Pascual Leone, por Unión republicana; Mije, por el Partido Comunista; Luis Arranz, en nombre del Comité central de la Flota Española. Todos ellos recordaron la reciente visita del «Komsomol» a España y elogieron la excelsa conducta del pueblo soviético en su ayuda a los heroicos defensores de la democracia española. Tuvieron frases de elogio a los valientes marineros y a cuantos habitantes soviéticos se preocupan por la suerte de los españoles democráticos que combaten contra el fascismo internacional.

Por último, habló Dolores Ibárruri, quien dijo que no pensaba intervenir porque considera que el Partido Comunista está bien representado en el acto; pero que la India a hacerlo el querer hacer constar su protesta, como madre, como española y como comunista, contra la bárbara agresión de que han sido víctimas los marineros del «Komsomol», que vieron a decirnos a los españoles: el grito que lanzasteis a través de los Pirineos no ha sido inútil, pues la democracia de la Unión Soviética viene en vuestra ayuda. No consentiremos que vuestras mujeres ni vuestros hijos pasen hambre. Los que quieren hacer de España un inmenso campo de concentración, los que quieren verla humillada a los terratenientes, a las curias y a los militares, convertida en base al fascismo internacional, no podrán consentirlo, y de ahí su crimen; pero el gran pueblo ruso, el glorioso pueblo soviético, no se amilana, y a pesar de que sabe que el Mediterráneo está lleno de minas y cruceros alemanes, por encima de todo, viene en ayuda de España. No podemos olvidar que los marineros actuales son continuadores de las tradiciones del «Potemkin» y del «Aurore», que, anclado en el Neva, disparó sus cañones sobre el Palacio de Invierno. Estos marineros, continuadores de aquellos, vienen a ponerse al lado de los marineros del «Cervantes» y del «Jaime», dignos hermanos de aquellos, y ello siempre para estrechar los lazos de solidaridad de los dos pueblos, para unir con más fuerza a todos los antifascistas españoles y soviéticos y las víctimas del «Komsomol», que nos dicen: «Cumplimos con nuestro deber. Cumplid vosotros con el vuestro.»

A continuación, el pionero Pedro Salas habló en nombre de los pioneros españoles, en el sentido de su más profundo dolor por la salvaje agresión realizada contra el buque ruso.

Todos los oradores fueron aplaudidos, y el acto constituyó un gran éxito.

Al final, los coros y la orquesta interpretaron «La Internacional».—(Febus.)

EL PARTE DE GUERRA DE AYER

En Aranjuez, Guadalajara y Madrid, las fuerzas leales consiguieron ventajas apreciables

PARTE DE LAS NUEVE Y MEDIA DE LA NOCHE

«Frente del Centro.—En el sector de Aranjuez, el alférez Angel Fernández, al mando de dieciséis milicianos del Batallón Socialista, efectuó un audaz golpe de mano sobre el Portillo de San Bernardo, haciendo huir al enemigo, al que cogieron varios teléfonos.

En el sector sur del Tajo, en la noche pasada se presentaron en Guadamar tres guardias nacionales republicanos, que estaban prisioneros del enemigo en Torrijos.

En el sector de Somosierra, ligero fuego de fusil y ametralladora, sin consecuencias, así como en el sector de Guadarrama. En Peña del Cuervo, ligero tiroteo de fusil.

En el sector de Guadalajara, nuestras fuerzas se han dedicado a fortificar las posiciones últimamente conquistadas. Las tropas que manda el coronel La Calle, dando fin a la acción iniciada el día 25, han ocupado y se fortifican en los pueblos de Bustares, Villares de Jadraque, El Ordial y Gascuña. Fuerzas de Caballería han efectuado servicio de reconocimiento sobre Navalpoto, sin hallar enemigo.

Sector de Madrid.—La actividad desplegada por el enemigo hasta última hora de la tarde ha sido completamente nula. Ha sido dieciocho horas se inició en los subsectores de la carretera de Carabanchel y Toledo un intenso fuego de fusilería, ametralladoras y morteros, que ha durado aproximadamente una hora. Nuestras fuerzas de dichos subsectores han mejorado, sin que el enemigo haya hecho acto de presencia, las posiciones alcanzadas en el día de ayer en el sector del Basurero.

La aviación no ha actuado en el día de hoy. En los demás sectores, sin novedad.»

PRÓXIMAMENTE, EN JAÉN, SE REUNIRÁN EN ASAMBLEA LOS REPRESENTANTES DE LAS ORGANIZACIONES ANTIFASCISTAS DE ANDALUCÍA

VALENCIA, 28.—La Comisión del Consejo regional o Junta general de Andalucía celebró una reunión en el local que provisionalmente ocupa el Congreso de los Diputados.

Se acordó que en el momento oportuno, y dentro de la mayor brevedad, se verifique en Jaén una asamblea general de todas las fuerzas políticas y sindicales de Andalucía, a cuyo efecto serán convocados los partidos Unión republicana, Izquierda republicana, Socialista, Comunista, Sindicalista y representaciones de la C. N. T., Unión General de Trabajadores y Federación Anarquista Ibérica.—(Febus.)

Un caza tripulado por el teniente Del Río abatió a un trimotor enemigo en el frente de Mondragón

VALENCIA, 28.—El parte de esta noche del Ministerio de Marina y Aire dice:

«De Bilbao comunican que una de nuestras escuadrillas de Aviación entabló combate con otra enemiga en el frente de Mondragón. En el curso del combate fué abatido un trimotor enemigo por uno de nuestros cazas, que pilotaba el teniente Del Río.

El aparato faccioso cayó a tierra, incendiándose.»—(Febus.)

Con motivo del I Congreso provincial de la U. G. T. se ha celebrado un mitin de afirmación proletaria y antifascista

Han intervenido el gobernador de Valencia, Zabalza, y Wenceslao Carrillo

CASTELLÓN, 28.—Con motivo de celebrarse el I Congreso provincial de la U. G. T., se ha celebrado un mitin, en el que ha intervenido el gobernador de Valencia, camarada Zabalza, quien dijo que no hablaba en su calidad de gobernador, sino en nombre de la Ejecutiva general.

Comenzó diciendo que la obsesión de la U. G. T. es el triunfo sobre el fascismo y asentar los cimientos de la revolución.

Entraron en este momento en el salón los hijos de Alcalá-Zamora, que son ovacionados calorosamente. José dirigió breves palabras al público y terminó vitoreando a la República.

Continúa Zabalza diciendo: Defendamos la civilización, no la vieja civilización, basada en la explotación del hombre por el hombre, sino la civilización nueva, socialista, que ya alborza en las fábricas soviéticas. El proletariado español está jugando un papel histórico en la historia de la revolución del proletariado mundial.

Es preciso que el Ejército popular se funda en todos los frentes contra la bestia fascista, para despedazarla. Trata del problema del campo, y dice que los partidarios de la colectivización deben procurar que los campesinos sean aliados de la revolución, desarrollando su producción como hasta ahora. En el Gobierno están representadas la U. G. T. y la C. N. T. Para demostrar si en alguna de las dos sindicales hay afiliados que pertenecían a la Quinta columna, no hay más que un camino: aquel que obedece al Gobierno, en el cual están representadas las dos sindicales, es un antifascista. Aquel que no lo obedece y que se alce en rebeldía, sembrando la discordia y el desorden, y dispara contra sus camaradas, es enemigo nuestro y hay que fusilarlo.

Hay que pagar los impuestos, porque el Gobierno necesita dinero. Arremetido contra los Comités que han convertido los pueblos en un infierno. Dictan bandos, mangleonan y se gastan el dinero sin dar cuentas a nadie. (Ovación.)

A continuación interviene Wenceslao Carrillo, quien dice que lo más florido de las Juventudes está en el frente de batalla, educadas por el Partido Socialista para constituir una República avanzada.

Recuerda los tiempos difíciles del Partido, en que había que ir por los pueblos formando Agrupaciones y organizaciones avanzadas.

Magdalena, 26. Alvaréz. Dentaduras. Consulta gratis. T. 11264.

Preservativos LA IDEAL

JARDINES, 23
Calidad propaganda, 4 pías. docena; calidad superior, 5 pías.

Casa Yustas

Gorras, Sombreros y Boinas.
Plaza Mayor, 30. Fuencarral, 158.
MADRID. Teléfono 35242.

Pastillas KLAM

curan la TOS por fuerte y crónica que sea
[PROBADLAS]
La primera caja convence
Sólo cuesta TRES REALES

EL PARTE DE GUERRA DE AYER

En Aranjuez, Guadalajara y Madrid, las fuerzas leales consiguieron ventajas apreciables

PARTE DE LAS NUEVE Y MEDIA DE LA NOCHE

«Frente del Centro.—En el sector de Aranjuez, el alférez Angel Fernández, al mando de dieciséis milicianos del Batallón Socialista, efectuó un audaz golpe de mano sobre el Portillo de San Bernardo, haciendo huir al enemigo, al que cogieron varios teléfonos.

En el sector sur del Tajo, en la noche pasada se presentaron en Guadamar tres guardias nacionales republicanos, que estaban prisioneros del enemigo en Torrijos.

En el sector de Somosierra, ligero fuego de fusil y ametralladora, sin consecuencias, así como en el sector de Guadarrama. En Peña del Cuervo, ligero tiroteo de fusil.

En el sector de Guadalajara, nuestras fuerzas se han dedicado a fortificar las posiciones últimamente conquistadas. Las tropas que manda el coronel La Calle, dando fin a la acción iniciada el día 25, han ocupado y se fortifican en los pueblos de Bustares, Villares de Jadraque, El Ordial y Gascuña. Fuerzas de Caballería han efectuado servicio de reconocimiento sobre Navalpoto, sin hallar enemigo.

Sector de Madrid.—La actividad desplegada por el enemigo hasta última hora de la tarde ha sido completamente nula. Ha sido dieciocho horas se inició en los subsectores de la carretera de Carabanchel y Toledo un intenso fuego de fusilería, ametralladoras y morteros, que ha durado aproximadamente una hora. Nuestras fuerzas de dichos subsectores han mejorado, sin que el enemigo haya hecho acto de presencia, las posiciones alcanzadas en el día de ayer en el sector del Basurero.

La aviación no ha actuado en el día de hoy. En los demás sectores, sin novedad.»

PARTE DEL MINISTERIO DE MARINA Y AIRE

Un caza tripulado por el teniente Del Río abatió a un trimotor enemigo en el frente de Mondragón

VALENCIA, 28.—El parte de esta noche del Ministerio de Marina y Aire dice:

«De Bilbao comunican que una de nuestras escuadrillas de Aviación entabló combate con otra enemiga en el frente de Mondragón. En el curso del combate fué abatido un trimotor enemigo por uno de nuestros cazas, que pilotaba el teniente Del Río.

El aparato faccioso cayó a tierra, incendiándose.»—(Febus.)

CINES PARA HOY

ACTUALIDADES.—Continúa desde 11 mañana (butaca, una peseta). (Nochebuena del Miliciano.) Almadras (instructiva). El viejo colonizador (dibujo en colores). Operante, Patsy (cómica) y Defensa de Madrid (reportaje presentado por el S. R. I.).

BILBAO.—(Altavoz del Frente, al servicio del Subcomisariado de Propaganda del Ministerio de la Guerra.) A las 3,15 y 5 tarde, el film ruso Gran experimento y el documental de la lucha popular contra el fascismo ¡Pasaremos!

CAPITOL.—(Comisión de Propaganda cultural del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.) A las 3,15 y 5 tarde: el sensacional film soviético Las tres amigas. (Precio único, 1,50 pesetas.)

CARRERAS.—(Intervenido por el Batallón Margarita Nelken para propaganda cultural y antifascista.) Sección continua (1 peseta): Cacerías blancas (documental en español). ¿Dónde estoy yo? (dibujo en color). El Tigre del Mar Negro (George Bancroft; en español; basada en un episodio de la Revolución rusa).

CINE PANORAMA.—(S. R. I., Sección Oeste.) Sección continua de 11 de la mañana a 3 de la noche: Revista U. G. T. y la marcha del tiempo número 1 (documental) y Tenor microfónico (La Pandilla).

GÓYA (Puente de Valdecaas).—(Altavoz del Frente.) A las 3,15 y 5 tarde: La patria os llama (epopeya de los aviadores soviéticos).

MADRID-PARIS.—Continúa desde 11 mañana. Butaca, 1,50. (Bajo el control de la J. U. S.) Juventud triunfante y Los marineros de Cronstadt.

MONUMENTAL CINEMA.—(Altavoz del Frente.) A las 3 y 4,45 tarde: El sensacional film soviético Las tres amigas (precios populares).

RIALTO.—(Dos funciones.) A las 3 y a las 5,15. (Bajo el control del Rincón de Cultura, de los batallones del Frente de la Juventud.) Noticiario S. R. I. y Morena clara.

SALAMANCA.—(Altavoz del Frente.) A las 3 y 5,30 tarde. El maravilloso film soviético Los marineros de Cronstadt.

SECCIONES COOPERATIVA OBRERA CINEMATOGRAFICA, AL SERVICIO DEL SUBCOMISARIADO DE PROPAGANDA DEL MINISTERIO DE LA GUERRA

CINE ROYALTY.—Todos los días, a las 3,15 y 5 de la tarde, la vibrante película de Eisenstein Tempestad sobre Méjico y el documental español de la guerra civil en España ¡Pasaremos!

PALACIO DE LA MUSICA.—Todos los días, a las 3,15 y 5 de la tarde, el primer film soviético del triunfo y del optimismo que ha seguido a las duras pruebas de la Revolución social. Rusia revista 1940.

TIVOLI.—Todos los días, a las 3,15 y 5 de la tarde, la magnífica producción soviética La línea general y el film cómico Chariot, bombero.

¿Sufre usted del ESTÓMAGO? TOME

DIGESTONA (Chorro)

Y TERMINARÁN SUS SUFRIMIENTOS
Venta en farmacias y droguerías
Caja, 3,55.—Timbre incluido
Exigir la legítima DIGESTONA (Chorro)
Gran Premio y Medalla de Oro en Exposición de Higiene de Londres

Los fondos ingresados en cuenta corriente libre pueden ser manejados por el imponente en todo momento y en la cantidad que se precise.—(Sindicato de Trabajadores de Banca y Bolsa, Unión General de Trabajadores.)